

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Municados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente,
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

LOS ENEMIGOS ETERNOS.

No puede existir ningun género de duda, que la idea democrático-republicana cuenta con muchos enemigos, que siempre y por cuantos medios dignos ó no, puedan disponer, han de contribuir á crearla dificultades y á retardar ya que no impedir su seguro y no lejano triunfo.

Que el enemigo natural é irreconciliable de la democracia es el partido ultramontano, no lo ignorará seguramente ninguno que tenga, así sea someramente, formado juicio de los fines y propósitos de las ideas que sustentamos. El partido, ó mejor dicho, secta neo-católica, entiende, y entiende bien, que el día que el pueblo comprenda el alcance de los procedimientos de nuestro credo político, su muerte es cierta é inevitable, terminando para siempre ese sistema de explotación que con tanta maña vienen practicando estos nuevos fariseos en pleno siglo XIX.

Y cuenta, que al caer en el abismo del olvido, las sectas de la escuela reaccionaria, á la vez que se hace á la sociedad un bien cuya cuantía podrá únicamente apreciarse el día que la humanidad se vea desligada de ese monstruo que entorpece la marcha progresiva de la idea, aparecerá la luz, la verdad, aquella que predicó el mártir del Gólgota, y que hoy como entonces servirá de guía para el perfeccionamiento de los hombres.

Es indudable que así como hay cosas mil en la vida que no están seguramente al alcance de todas las fortunas, también el obtener conocimiento exacto de los neos, de ese tipo especial que fluctua por la sociedad, no está al alcance, igualmente, de todas las inteligencias; el neo, el verdadero neo, hay que vivir en la creencia de que no tiene escuela exclusiva en política, por más que el temperamento lo incline á defender el absolutismo; su idea primordial y fija la tiene en dominar constantemente bajo esta ó la otra forma de gobierno; es de todos si puede sacar fruto, pues su objeto es conseguir el fin sin reparar en los medios; otro tanto le acontece en materias religiosas; alardea de mucha religion, pero generalmente la practica cuando y cómo le conviene, porque como su objeto es explotarlo todo tiene que aparecer á los ojos de sus victimas como un verdadero creyente, cuando realmente es un hipócrita en grado superlativo.

A las ideas democrático-republicanas les está reservada la gloria de exterminar para siempre de nuestra sociedad esa plaga, cuya mision principal es tener en continua perturbacion á la familia, sirviéndole de escudo para sus aviesos fines lo más sagrado de nuestras creencias, cuyo desprestigio les alcanzará totalmente, si continúan patrocinándola ciertos hombres en busca de resultados diametralmente opuestos á lo que predicán: pero no obstante, por grandes inconvenientes que se opongan á ello, nuestro credo cuya mision especial consiste en educar al

pueblo, ilustrarlo, infiltrando en su mente la idea regeneradora y de salvacion que encierra la democracia, una vez terminada esa alta mision de la sociedad moderna, concluirá para siempre con ese partido cuya vida es alimentada por la ignorancia, y sostenida por hombres cuyo principal deseo ha sido, es y será, el tener á todo el mundo en un estado de inaccion, semejante á la muerte, para que jamás pueda ser, dueño y señor de sí mismo, en cuantos actos se relaciona con el fin que tiene que llenar en la tierra, que no puede ser otro que la marcha progresiva hacia el perfeccionamiento, cumpliendo así los designios de la Providencia.

Comprendemos pues, la razon que asiste al partido ultramontano, para considerar como su más terrible enemigo al partido republicano, sabiendo como sabe que el triunfo de las ideas, modernas, es su muerte, para no resucitar jamás; y firme en esa idea, ataca y atacará nuestro credo con fuerte energia; nosotros á la vez, no debemos desperdiciar momento y ocasion para sacudirlo del cuerpo social, en la seguridad que una vez vencido por nuestras armas, por la principal que es la instruccion, no levantará cabeza en la consumación de los siglos, cayendo envuelto el ultramontanismo en el mayor desprestigio, á que le ha hecho merecedor su constante é indigno fin, de procurar no más que el dominio absoluto sobre personas y cosas, en daño notable del adelantamiento de los pueblos, sumidos en la mayor ignorancia, como base segura de su continuada y perniciosa servidumbre.

(El Eco de Catalunya.)

Dice *El Eco de Madrid* que parece un sueño que los centralistas estén en el poder.

No les parecerá otro tanto á los interesados que están bien despiertos, sobre todo desde que saben que hay moros por la costa en forma de Balagueres, Navarro y Rodrigo, Linares Rivas y demás descontentos de la mayoría.

Saben los centralistas que se conspira contra ellos, y viven bien prevenidos para no perder la breva que hoy se están comiendo.

Y que no serán *desbancados* por los elementos de la izquierda fusionista mientras sigan siendo la garantía de la situacion y la salvaguardia para destruir ciertos recelos y desconfianzas.

Parecerá un sueño que los centralistas ocupen el poder, pero lo ocupan para mal de la libertad y del país.

Dice un periódico ministerial á otro conservador, que Camacho permanecerá en el poder para desesperacion del canovismo.

Si hubiera dicho que para desesperacion del país, estaría más en lo cierto, porque éste y no otro es el que paga los vidrios rotos.

Esto no obsta para que el canovismo vea también con malos ojos la permanencia en el poder, no solamente de Camacho, sino de toda la fusion.

El señor Gonzalez (don Alfonso), hijo del señor ministro de la Gobernacion, ha sido nombrado consejero de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante.

La fusion empieza á desarrollar su programa, y don Venancio, por no ser menos que sus compañeros, empieza por la familia.

Y aun dicen que la fusion tiene instintos y aficiones suicidas!

De todos modos, habrase dicho el de Lillo, para llevarse dicha plaza otro individuo ¿no vale más que sea para uno de mi familia?

Qué aprovechaditos son estos fusionistas.

De nuestro apreciable colega *La Tribuna*:

«Sigue habiéndose, con escaso fundamento á nuestro juicio, del *gran ministerio*, cuya presidencia sería otorgada al duque de la Torre; y del que formarán parte dos ó tres monárquicos-dinásticos.»

El país le llamaría el *gran ministerio* solo en un caso; cuando fuera muy democrático.»

Descuide el colega democrático, que, aun formado el ministerio bajo la presidencia del duque de la Torre, nos hallaríamos en punto á democracia á parecidos grados que nos encontramos hoy.

La democracia no puede esperar gran cosa de los partidos monárquicos, llámense estos como quiera.

Por comprenderlo así los partidos sinceramente democráticos, vienen desconfiando por igual de los doctrinarios de todos matices siquiera estos se apelliden con títulos altisonantes para sorprender á incautos é inocentes.

Para cuando caiga el señor Camacho, se le adjudica la ya intendencia de Palacio.

Por nosotros que se la den, y cuanto antes mejor, porque así dejará de ser la pesadilla y zozobra del país contribuyente.

Han conferenciado largamente en el Congreso los señores Moret y Beranger con el objeto de poner término á las disidencias que existen en el partido monárquico democrático.

De la conferencia no resultó avenencia.

Pobres fosforitos! tan jóvenes y ya tan desgraciados!

De *La Prensa Moderna*:

«Gran disgusto prepara el Sr. Moret al gabinete en general, y á le señor presidente del Consejo de ministros en particular.»

El jefe de los demócratas monárquicos, haciendo caso omiso de los discursos recientemente pronunciados, presentará muy en breve el *dictamen sobre levantamiento de la suspension de la base 5.^a*

De donde resulta que al monstruo no se le han cortado las uñas, ni se le han limado los dientes.

El monstruo araña y muerde.... ¡quién sabe! tal vez desgare la situacion formada el 8 de Febrero, por estarle reservada la suerte que Mirta pedía para el *murciélago alevoso*, que al asustarla la hizo emborronar la carta dedicada á su amante.

Mirta es Moret: el murciélago alevoso Sagasta: la carta, la base 5.^a

TELÉGRAMAS.

Lisboa 10.—Las fiestas del marqués de Pombal terminaron ayer.

Los periódicos refieren que despues de las retreta de las antorchas de ayer noche, partieron de un grupo del pueblo varios gritos sediciosos.

La policia se vió obligada á intervenir dispersando el grupo y restableciendo la tranquilidad.

El Cairo 10.—El khedive ha reunido hoy á los cónsules de las grandes potencias, conferenciando despues separadamente con los cónsules de Inglaterra y Francia.

En vista de las enérgicas instancias de éste, no titubeó en conmutar las penas impuestas por el Consejo de Guerra á los oficiales circasianos, sin esperar la respuesta de la nota de la Puerta.

Esto ha producido el mejor efecto entre los indígenas y la colonia extranjera, pues se temían serios desórdenes si Turquía hubiese intervenido en las presentes circunstancias.

Hay completo acuerdo entre los cónsules de Francia é Inglaterra, y cuantas gestiones se han practicado, han sido de conformidad.

Paris 10.—Se cree que mañana mismo quedará aprobado por el Senado francés el tratado de comercio entre España y Francia.

Habrà alguna discusion, pero será breve.

Se cree que el gobierno tendrá más de 30 votos de mayoría en esta cuestion.

Berlin 30.—El emperador Guillermo ha recibido numerosas felicitaciones, con motivo del nacimiento de su hijo, que ha de ser un día heredero de la corona.

El Cairo 10.—A consecuencia de diferencias surgidas entre el khedive y el ministerio egipcio sobre el decreto conmutando las penas impuestas á los oficiales circasianos, el ministerio ha tomado la grave resolusion de convocar inmediatamente la Cámara de notables, sin autorizacion del khedive, á fin de que la Cámara decida sobre las disidencias del príncipe y sus consejeros responsables.

Este hecho ha producido gran sensacion.

Los ministros han declarado á los cónsules extranjeros que podían estar muy tranquilos, pues la seguridad de los europeos no estaba amenazada.

Paris 11.—Ayer se verificó un banquete en el Eliseo de Montmartre ofrecido por los empleados de ferro-carriles al maquinista Brisel, condecorado en tiempo de Gambetta por servicios humanitarios.

Asistieron á la comida un gran número de personas que fueron agraciadas con cruces durante la administracion Gambetta, pasando de 1.800 los asistentes.

Presidia Victor Hugo, y figuraban allí varios senadores y diputados, entre ellos, Gambetta.

Pronunciaron discursos Victor Hugo, Brisel, Nadaud y Gambetta.

El discurso de éste se limitó á defender la causa de los empleados de ferrocarriles, diciendo que importa cumplir con el deber en medio de las dificultades, porque los obstáculos que crean las calumnias desaparecen, y al fin triunfa la causa de la justicia.

Terminó declarando que siempre ha ambicionado ser el agente de la concordia y de la union de los republicanos.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 11 de Mayo de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

El asunto de verdadera importancia que es hoy objeto de discusion en todos los círculos políticos es la interpelacion sobre el estado de la prensa que, en nombre del partido conservador, hizo ayer el Sr. Esteban collantes. Se necesita ser conservador para atreverse á tanto. Todas las censuras, todas las quejas y todas las recriminaciones que hacia el orador, caian directamente sobre el partido que dirige el Sr. Cánovas. Dificilmente se hallará en los anales parlamentarios ejemplo de procacidad semejante. ¿Qué autoridad podian tener las palabras de un hombre que hablaba en nombre de un partido que se ha ensañado horriblemente con la prensa? Así es que la mayoría se contentó con callar las palabras del interpelante. La verdad es que no merecian otra cosa.

Ningun partido se ha ensañado tanto como el conservador contra el periodismo. Los 5 años que ha gobernado Cánovas, han sido un terrible martirologio para la prensa, y ahora vienen los conservadores pidiendo por ella, mucho más, pero mucho más de lo que dijo el diputado Canovista en contra del Gobierno, puede decirse de la dominacion del monstruo de las edades. Así es que fué facilísima la tarea de contestar al ministro de la Gubernacion. Habló del famoso delito de insulto, que los conservadores inventaron para cuando se discutia una medida de cualquier ministro, se defendió diciendo que de las 190 denuncias señaladas por el Sr. Esteban Collantes habia que desechar los juicios de conciliacion, las faltas gubernativas y los procesos incoados por particulares y terminó haciendo algunas importantísimas consideraciones sobre la sumision incondicional y absoluta de los Tribunales al Gobierno del señor Cánovas. Esto exasperó al Sr. Cánovas, y con esa soberbia absurda que constituye el fondo de su naturaleza adelantose del banco en que estaba sentado, y con la actitud de aquel dia del famoso sombrero, ó de aquel otro en que rompió los apuntes y se los arrojó á la cámara, gritó «Eso es una calumnia.» Pero lo que decia el ministro era una verdad y el pais entero está convencido de ello. Hoy continuará el incidente. Muchos diputados salieron disgustados de la sesion creyendo que no por ser del Sr. Cánovas debian ser perdonadas algunas de las procacidades que se permite de cuando en cuando este. De todas suertes la interpelacion sobre la prensa no ha servido más que para desautorizar al partido conservador y hacer ver que no hay cosa á que no se atreva.

Por supuesto que esto no absuelve en modo alguno á la situacion; culpable es Sagasta de haber hecho con la prensa lo que ha hecho despues de las promesas que hicieron los constitucionales en la oposicion.

Se ha discutido mucho que los jefes de Palacio, en su gran mayoría, votarán contra el tratado de comer-

cio. A este propósito recuerdan algunos que, cuando gobernaban los conservadores y se votaba un proyecto cualquiera de ley, los funcionarios de Palacio daban siempre su voto en favor del gabinete, como si quisiesen con esto significar, que se ponian siempre del lado del principio de autoridad fuese quien fuese el ministerio que gobernase. Hoy el gobierno es un poco más liberal y las cosas más liberales, y las cosas suceden de otra manera. Los comentarios sobran.

Mucho se habla del juicio oral y público y las opiniones andan todavía discordes. Los amigos de Alonso Martinez dicen que por nada ni por nadie dejará de discutirse en esta legislatura. El ministro lo tiene á honra, y Sagasta lo desea. Apesar de estas seguridades, todavía en otros grupos se decia, que se procurará entorpecer con otros proyectos la discusion del juicio oral.

Se ha hablado de la venida de Ruiz Zorrilla, y de una manifestacion que pensaba hacer su partido para contar sus fuerzas. Los conservadores que pretenden meter cizaña en todo, han dicho que, el partido democrático-progresista ha desistido de semejante empeño, porque temia que los partidarios de Pi se llevasen las principales fuerzas. No hay nada más inexacto. Los neo-dinásticos, tras reñida batalla, nombraron presidente de la Junta Directiva al General Socias, los amigos de Pi se proponen dar mayor importancia á la Gran Asamblea que celebrarán pronto. Se atribuye el pensamiento, á esta Asamblea de considerarse como sucesora de la legalidad de 1873. Estos son rumores que esparcen los que quieren que sea prohibida esta reunion. Suyo S.

SECCION VARIA.

CRÓNICA DE LA MODA.

Las modas de calle cada dia mas graciosas. —Los bordados con todas sus diferencias y sus distintas aplicaciones.—El terciopelo ligero, el raso sublime, la bengalina, el crespon de China y demás telas á la orden del dia.—Las polonesas de grandes dimensiones.—Chalecos, camisetas y pecheras.—Nuevos modelos de lenceria. Matices.—Vestidos de niños.—Una esclavina de felpilla.

Las modas de calle son cada dia mas graciosas. Figura entre ellas un elegante traje de fular veneciano y terciopelo corinto. La falda figurada está cubierta de fular plegado en quillas, y los pliegues que quedan libres en el bajo se abren y forman una especie de ruche. La túnica se compone de un delantal ajustado al talle y á las caderas por pliegues lisos que se mantienen por medio de un pespunte en todo lo largo del pliegue. Detrás hay un recogido que se reune por los lados al delantal, y todo ello se prende sobre las caderas con lazadas de cinta de terciopelo. El cuerpo está hecho á puntas abiertas por delante, formando una casaca postillon por detrás. La espalda está cintrada por una costura, y se ajusta como el delantero, con pliegues sugetos con pespuntos, lo mismo que los de la túnica. Manga de codo con bocamanga de terciopelo, y cuello vuelto de terciopelo. Sombrero de fieltro con galon de seda.

Las novedades son tantas, que esta vez debemos detenernos en detalles. El bordado con sus mil variadas formas, es el ornato principal para los vestidos de entretiempo, y probablemente tambien lo será para los de verano. Piezas y volantes separados se aplican lisos ó formando pliegues sobre el fondo de falda, que continúa siendo como una armazon para llenar la tela de abullonados, volantes ó almeadores sobrepuestos. El bordado de seda al pasado, ó sea bordado inglés, se ejecuta en toda clase de tejidos lana ó fantasia de colores variados. Así se hacen trajes del mas bonito aspecto.

El que se ejecuta sobre batista, grueso tul crudo ó blanco, se pone sobre un viso

de seda. En los bordados comprendemos las aplicaciones: una de las variedades mas elegantes, aunque tambien de las mas caras, es la blonda legitima aplicada sobre tela crema ó gris plata, con las flores de terciopelo cincelado, medio felpilla medio rizado, puestas sobre tejidos claros y luego sobre viso de seda. Los bordados que se emplean mas generalmente son el mecánico, blanco, crema ó gris sobre batista, tul ú otro fondo ligero y el bordado de seda sobre lana ó seda. El menor fondo de seda dá á los primeros una transparencia que acaba de hacerlos elegantes; se ponen á plano ó en volantes apenas fruncidos.

El bordado japonés se emplea tambien mucho para cuerpos; es un bordado sembrado de cuadritos, cada uno de ellos con una figurilla japonesa.

Se usa mucho el terciopelo ligero, liso ó de mil rayas, para trages casi completos, para ornato, en cuerpos separados con faldas de lana de seda, y sobre todo con faldas blancas para por la noche. El raso sublime, la bengalina, el crespon de China, la gruesa siciliana, la faya de primer orden, el moaré, el raso, el gran pekin con dos anchos rayados, los tejidos de fondo liso con dibujos estampados, menudos y grandes, las sedas estampadas y moarés, hé ahí el catálogo de las principales sederías, cuyas cien variedades y mil matices aprovecharán las modistas para hacer los trajes mas elegantes de la temporada. Bien mirado resulta, que este verano se emplearán las mismas telas que se han empleado este invierno, salvo en los dias en que sean excesivos los calores.

Las grandes polonesas abullonadas al talle y hechas de lana lisa, se guarnecen con bandas de pañolon de la India, bordados y no tejidos, con relee de hilillo de oro. El mismo sistema de adorno se aplica igualmente á los trajes de vicuña gris, y produce el mas bonito efecto; sin contar con que esto permite utilizar los pañolones antiguos, que exigen ser reemplazados por otros nuevos.

Debemos señalar entre las novedades más marcadas, la resurreccion de los chalecos, camisetas y otras pecheras bajo distintas formas. Por ejemplo, para los trajes de medio vestir se hace un alto de camiseta de encaje ó fino bordado puesto sobre fondo de raso blanco crema ó rosado, en tanto que el vestido es de seda de color oscuro: si se quiere que el vestido quede medio escotado, no hay mas que quitar la camiseta.

La lenceria se aplica á producir modelos elegantes.

Por ejemplo, una enagua de percal guarnecida de encaje torchon, que tiene encima un volante bordado, y á la cabeza de este un entredós montado entre seis pliegues planos, que forman dos series de tres pliegues; otra de surah crema, con dos plegados de Valenciennes inglés, separados por un volante fruncido festoneado en el bajo, y encima un segundo volante bordado con entredós á la cabeza y seis pliegues menudos.

Las matineés no pueden ser mas graciosas. Uno de los modelos más bonitos es de franela muselina rosa, de forma suelta y cintrada en la costura de debajo del brazo. Al borde hay un guipur que tiene encima otro guipur mas pequeño puesto á plano y formando cabeza; este último vuelve en ángulo, sube por el delantero y cubre el cuello alto. En la manga, abierta por un lado, adorno correspondiente.

Otro modelo es un *sant du lit*, ó salida de la cama, de surah maiz, cuyos delanteros están fruncidos á la altura del hombro, y plegados perpendicularmente desde la primera hilera de los fruncidos. Un doble encaje baja en espiral desde el cuello hasta el borde inferior. El bajo de la manga, fruncido varias veces, tiene dos encajes caidos. Un encaje en el cuello y un lazo de cinta de raso maiz por delante, completan el adorno.

Para niños pequeños se hacen lujosos vestidos. Uno de ellos, guarnecido de encaje, tiene el cuerpo muy largo de talle y es de mansú con series de cinco pliegues por de lante y en la espalda. Delantero cubierto de entredoses de encaje. Cuello redondo guarnecido de encaje, así como las sisas de las mangas. Este cuerpo se monta á una falda cubierta con cuatro volantes de encaje, y el cinturón está hecho con un entredós. Lazo de raso por detrás.

Otro de los modelos mas en boga que es de cachemir blanco con dos hileras de bandas recortadas en almenas y plegado añadido en las aberturas. A esta falda se ajusta el cuerpo que se compone de una pechera fruncida por arriba y en el talle, y que cae hasta la segunda guarnicion de la falda.

Los lados del delantero, bajo los cuales, se ajusta la pechera, se disponen muy hácia atrás fijos á la falda. Cuello vuelto y lazos de cinta. Tambien se lleva mucho una esclavina de felpilla, cuyo cuello de surah está fruncido muchas veces, con una ruche en el borde superior y un volante bajo el cual se monta la esclavina.

Es cuanto por hoy puedo decir á mis lectores.

Paris 7 de Mayo de 1882.

Ernestina.

(Es propiedad.)

BOLETIN LOCAL.

Estos dias han pasado por Huesca las últimas cabañas de ganado montañés, de regreso de las dehesas de la parte meridional, donde pastaron durante la invernada.

Ha comenzado el esquila del ganado lanar; la lana es de excelente calidad, pero no dá mucho peso.

Anteayer comenzó la feria de Almudevar, con menos animacion de la acostumbrada en otros años.

Hay abundancia de ganado mular de ramal, pues muchos labradores se desprenden de las caballerías, en perspectiva de la mala cosecha y á causa del elevado precio de la cebada. Por las mismas razones escasea el ganado jóven, y es seguro que no serán de importancia las transacciones en la mencionada feria.

Segun leemos en *El Correo*, el señor Gobernador civil de Huesca telegrafió al ministro de Fomento diciéndole que estaban satisfechas las atenciones de primera enseñanza en esta provincia, excepcion sea hecha de dos solos pueblos.

Aun cuando no son esas nuestras noticias, sabemos que se ha trabajado mucho por el señor Madrid Dávila y por el jefe de Fomento para obligar á los ayuntamientos á cumplir con este importantísimo deber.

Yendo á la feria de Almudevar un apreciable vecino de esta ciudad, al llegar á la venta de Toron descendió del carruaje que guiaba, con tan mala fortuna, que, sin saber como, recibió en el costado derecho un *par de coces* del jaco que tiraba del carruaje.

Prestáronse los primeros auxilios en dicha venta, y luego pudo trasladarse á su domicilio, donde continúa algo molestado.

Despues de haber revistado las obras de las carreteras en construcion en los partidos de Boltaña y Benabarre, así como tambien de las realizadas en el puente de Fraga, ha regresado á Huesca el ingeniero don Joaquin Pano.

No sabemos si *D. Justo* perecerá en la demanda, ó saldrá airoso del difícil trance por que atraviesa; pero es lo cierto que hay algo, y aun algos de *canguelo* estos dias.

Lo sentimos mucho, Sr. *D. Justo*.

Sabemos que tanto el señor gobernador civil, como el juez de primera instancia de este partido, han adoptado las disposiciones convenientes para que la *curandera milagrosa*, aquella que hacia competencia

al *Todo-poderoso* estos dias, no ejerza su pernicioso influencia en los ignorantes que acuden en busca de una curacion que jamás se ha de obtener por medio de supercherias y *sabandiosos*.

Ha tomado posesion de este distrito universitario, don Martin Villar, de cuyo nombramiento dimos cuenta oportunamente.

El calor de estos últimos dias ha perjudicado sensiblemente el sembrado en la huerta de Huesca.

Rogamos al Sr. Ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, se tome la molestia de disponer que los camineros encargados de la custodia de la carretera en el trozo del Cosoalto, limpien las cunetas de la misma con mas frecuencia de la acostumbrada, antes que se aglomeren grandes cantidades de escombros y basuras.

La Direccion general del Tesoro ha acordado que el haber que en concepto de pensionista del Monte Pio civil percibe por la caja de la Delegacion de Zaragoza D.^a Clementa Villanova y Perena, viuda huérfana de D. Tomás, juez de primera instancia, deje de abonarse por la misma y se continúe por la de Huesca.

Ayer debió tomar posesion de su cargo el Presidente de la Audiencia de este territorio, don Ramiro Valcarcel.

Hállase vacante la secretaría de Biescas, dotada con 750 pesetas anuales, admitiéndose solicitudes en aquella alcaldia hasta el 3 del próximo Junio.

Dice nuestro apreciable colega *El Diario de Avisos* de Zaragoza, bajo el epigrafe «Continúan los embargos:»

«Ayer se practicaron tres en las joyerías de los señores Aladren, Mainar y Ortega. El primero presentó para el embargo un billete de Banco de 250 pesetas, porque el ejecutor no admitió para realizarlo los efectos de joyería que aquel le ofreció. Los dos restantes presentaron tambien, y fueron embargados, billetes de Banco.

Hoy se ha ejecutado en el almacen de efectos coloniales de D. Nicolás Gimenez, sobre cuatro cajas de canela china y un saco de azúcar.

Los interesados se han negado al pago del tercer trimestre, reclamado por subsidio, protestando que el reglamento por el que se exige no reúne los requisitos legales.

El aumento habido en la cuota de comerciantes almacenistas, entre la establecida por el Reglamento de 1873 y de las tarifas del Sr. Camacho, asciende á un 65 por 100, es decir aparece elevada de 800 á 1.322 reales vellon.»

He aquí la obra del señor Camacho traducida en hechos bien prácticos y significativos.

Los embargos, pues, están á la orden del dia no solamente en Zaragoza, sino en otras muchas poblaciones de importancia.

Buenos recuerdos conservará el contribuyente de la gestion financiera

del para siempre inolvidable Camacho.

Han llegado á Zaragoza, la célebre velocipedista italiana condesa Filomena, presidenta del Veloz-Club de Cádiz, y el conocido prestidigitador señor Pino, con objeto de dar algunas funciones en uno de los teatros de dicha capital.

De una correspondencia de Burdeos que publica nuestro apreciable colega *El Diario de Avisos de Zaragoza*, tomamos lo siguiente:

«Poca animacion presenta el negocio de vinos en esta importantísima plaza, sin embargo de que el arribo de vinos españoles no es grande, las transacciones se verifican á precios inconcebibles.

Los vinos de Aragon, tan apreciados por su color y fuerza alcohólica, no son hoy tan solicitados como tiempos atrás, efecto de la competencia que, en cuanto á precio, les hacen los de la Rioja.

De buen color, seco y 15 grados, dificilmente encontraria colocacion en los actuales momentos á mayor precio de 320 á 380 francos tonelada de 905 litros. Descontada de dicha cantidad 100 francos por tonelada por gastos de Aduana, portes, comision, mermas, etc. etc., queda liquido para el vendedor 220 francos ó sean 24'40 hectólitro.

Añada V. á los anteriores gastos, los muchos que se originan al que tiene que abandonar su casa y comprenderá fácilmente el negocio que harán la multitud de españoles que, halagados por falsas noticias publicadas en periódicos protegidos y subvencionados por los comerciantes, pueden hacer al traer aquí sus mercancías.

Bien quisiera dar á V. en esta carta precios exactos de las últimas ventas efectuadas en la estacion de Brienne, pero ni estos son normales, ni casi merecen la pena de citarse.

Vino de Huesca superior se ha cedido la semana pasada una partida de 600 pipas al inconcebible precio de 315 francos.

De Rioja se han cotizado algunos á 250. Los de la Mancha tintos y blancos de 280 á 300 y los aguardientes de la misma procedencia de 26 grados españoles de 100 á 110 francos hectólitro.

Los arribos de procedencia portuguesa é italiana son tambien poco importantes.»

Coinciden estos informes y noticias con los que nosotros tenemos de los mercados franceses de vinos, por eso hemos de repetir una vez más, conviniendo con lo aconsejado por otros colegas, que los cosecheros deben atemperar sus exigencias al curso de los precios, ya que estos son muy elevados y compensan sobradamente los afanes del agricultor.

RECORTES DE LA PRENSA.

Un fenómeno importantísimo preocupa la atencion de los sábios. El Gulf Stream ha sufrido una desviacion hacia el Norte, modificando las condiciones climatológicas de esta parte de Europa. El Sulf Stream es un inmenso rio de agua caliente que nace en el golfo de Méjico, atraviesa rápidamente el Atlántico, dividiéndose cerca de Inglaterra en dos brazos, uno que pasa por Noruega y se pierde en las regiones polares, y otro que baja hacia el Sur, costea á España, Portugal, las Canarias y el golfo de Guinea, volviendo á atravesar el Atlántico para morir en el golfo de Méjico, donde tuvo su origen.

Esta corriente de agua caliente, descubierta en 1553 por los españoles Ponce de Leon y Antonio Alaminos, es tan considerable que al salir del mar de las Antillas dá un caudal de 45 millones de metros cúbicos de agua por segundo. Su elevada temperatura templó los países que recorre, é influye directamente en su alimentacion, pues sus aguas arrastran, con velocidad media de 40 kilómetros por dia, toda clase de peces de los climas cálidos. La falta de sardinas y arenques que se viene observando en nuestras costas, y el cambio observado este invierno en la temperatura de Europa no reconocen otro origen que la desviacion hacia el Norte de este inmenso rio marino.

ALCANCE.

Madrid 11.

De *El Porvenir*:

«La política está en vísperas de vacaciones. Ya ha pasado el período de lucha, y tal vez con el calor venga la descomposicion de ese aborto que se llama la fusion. El equilibrio, mantenido á costa de grandes sacrificios personales, va siendo imposible. Las avanzadas del constitucionalismo trabajan á la sordina, y con los grupos políticos afines pretenden levantar el pendon serranista, figurando de jefe civil el Sr. Moret.

Parece que no habrá inconveniente en dar el poder á este partido, siempre que continúen en los puntos militares activos generales nada sospechosos.

Sépanlo los del lado de allá de Alcolea. Ni ahora ni nunca podrán aspirar á cargos activos. Están condenados á envejecer en una junta consultiva, cuando la suerte les sea más favorable.»

«La comision del Senado que entiende en el proyecto del Código civil, se reúne hoy para tomar algun acuerdo. Ya era tiempo.

El Sr. Merele devolverá á los conservadores el ramillete de flores regalado á los demócratas durante la discusion del tratado, al debatirse la interpretacion del art. 58 de la ley electoral de senadores.

Se ha comentado el hecho de variarse la orden del dia en el Senado, en la que figuraba en primer término la proposicion incidental sobre el citado artículo 58 de la ley electoral.

No debieron quedar bien atados los cabos, por lo que antecede, y por haber sido preciso que el señor Sagasta conferencie de nuevo sobre el asunto con el marqués de la Habana. Repetimos lo de ayer: esta discusion promete.

El señor Fernandez y Gonzalez es ya un conservador más: una especie de Mataró.

Se dice que los conservadores le harán senador vitalicio... ó le harán un desaire.

Todo puede ser.»

«Se ha dicho ayer que antes de entrar en la orden del dia, explanará hoy su interpelacion en el Senado sobre interpretacion de ley electoral el señor Fernandez de la Hoz.»

«Dícese que en una reunion que han celebrado ayer tarde los ministros en el Congreso, antes de abrirse la sesion, el señor Alonso Martinez ha manifestado deseos de que se ponga inmediatamente á discusion el proyecto oral y público.

A esta reunion parece que ha asistido el señor Posada Herrera.»

«Con objeto de remitir á París el tratado de comercio con Francia, aprobado anteayer en nuestro Senado, ha salido ayer tarde la estafeta general, que debia despacharse á fin de semana.»

—De «La Gaceta de Cataluña:»
«Ayer recorrió varias calles de la

vecina villa de Gracia una bandera negra con lemas alusivos al dolor que siente Cataluña por la aprobacion del tratado de comercio con Francia. Seguia á la bandera un grupo bastante numeroso, guardando una actitud solemne y silenciosa.

Segun se nos dice, la bandera fué conducida y colocada despues en la cima del Tibi dabo, desde donde se divisa el llano de Barcelona, una buena parte de la costa y todo el Vallés, regiones á la cual mas industrial y activa.»

Anuncia «La Tribuna» que los diputados liberales de las Antillas, de un dia á otro presentarán al Congreso una proposicion de ley aboliendo la esclavitud.

—Los diputados de Sevilla visitaron anoche al señor ministro de Hacienda para exponerle la triste situacion de aquella provincia por la sequía y falta de trabajo para los braceros, y suplicarle dicte las medidas que crea convenientes para mejorarla.

—En la reunion que celebrará mañana la junta para la reforma del reglamento y tarifas de subsidio, empezará á discutirse la parte dispositiva ó articulado del reglamento.

—La combinacion de gobernadores, tal cual aparece en la *Gaceta* de ayer, es la siguiente:

Secretario del gobierno civil de Madrid, el Sr. Camuño; gobernador de Burgos, Sr. Doral; de Valladolid, Sr. Conder; de Granada, Sr. Acuña; de Sevilla, Sr. Jimeno de la Serna; de Huelva, Sr. Gonzalez; de Soria, Sr. Izquierdo; de Baleares, Sr. Somogy; de Lérida, Sr. Antunez; de Orense, Sr. Lois, y de Cáceres, señor Fabra.

Tambien publica un decreto admitiendo la dimision del Sr. Fábregas del cargo de gobernador de Baleares.

—En el ministerio de Fomento se ha recibido ayer el siguiente telegrama de Granada:

«El director de la conservacion de la Alhambra al de Instruccion pública:

Un violento huracan, que está corriendo desde la madrugada de hoy, ha derribado hasta este momento 84 árboles de los más frondosos y corpulentos de las alamedas de la Alhambra.»

—Varios son ya los pueblos de Andalucía donde el ayuntamiento y los primeros contribuyentes han acordado repartir entre los vecinos acomodados los infelices braceros más necesitados á consecuencia de la crisis jornalera que se siente en aquella region.

—No puede ser mas triste la situacion que atraviesan Villalba, Santa Maria y algunos otros pueblos de la provincia de Badajoz, á causa de la pérdida total de sus cosechas.

Los agricultores, que habian concebido la esperanza de que en este año podrian reponerse de las pérdidas que sufrieron en el anterior, han visto desvanecerse aquella, y tendrán, los que no se arruinen por completo, que recurrir á la usura, aun cuando no ignoren cuáles son sus terribles consecuencias.

Como es natural, los braceros no encuentran trabajo, y esto pudiera ocasionar conflictos en un término más ó menos breve.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Pedro.

Imprenta de la V.^a é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL MOVIMIENTO DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá artículos doctrinales, políticos, científicos. literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telégramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folletín instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca, un mes, 4 reales. Fuera; trimestre, 14 (adelantado.)

SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, DOMICILIADA EN BARCELONA.
PALZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚMERO 8.
Capital social: 5 000.000 de pesetas.

EMISION DE PÓLIZAS SORTEABLES DE A 500 PEBETAS

Esta sociedad ha acordado emitir una nueva clase de pólizas, pagaderas ántes de de su vencimiento natural por medio de sorteos anuales ó bien al fallecimiento del asegurado ó á la aspiracion del plazo que se convenga. en caso de no salir premiadas ántes,

Estas pólizas sorteables serán de un capital de 500 pesetas cada una y llevarán un número de órden.

Por medio de esta combinacion, el poseedor de la póliza que resulte premiada recibe inmediatamente las 500 pesetas aseguradas, ó si lo prefiere, una cantidad en metálico calculada segun la edad del asegurado y además una nueva póliza de 500 pesetas enteramente libre del pago de ulteriores primas, de suerte que el suscriptor cuya póliza salga premiada en el primer sorteo inmediato á su seguro, con la sola inversion de 11 á 16 pesetas próximamente, segun su edad, podrá cobrar desde luego las 500 pesetas aseguradas, si no opta por la otra forma indicada.

Para solventar las dudas que puedan ocurrir, así como para las combinaciones excepcionales que se presenten, dirigirse á D. Mariano Pedrós en Huesca. 2

CAMISERÍA BARCELONESA

DE
JAIME CLAVERIA.

Pongo en conocimiento de mis parroquianos qué como hemos llegado á la estacion del verano, tengo recibido un gran surtido de corbatas, no vistas en esta capital para señora y caballeros, camisas blancas y de colores, novedad, medias y calcetines; tambien hay algo referente al ramo de perfumeria.

MODISTA

Se confecciona en el mismo establecimiento todo lo del ramo, de camiseria, y en color, para señora y señoritas con arreglo á los figurines que se reciben semanalmente.



TODOS LOS MODELOS
A
PESETAS 2.⁵⁰ SEMANALES
sin más anticipo.

10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
ACEITE,
PIEZAS SUELTAS
y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras:

MAQUINA LEGÍTIMA
de LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Pídanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

25--Coso alto--25
HUESCA

LA MODISTA

D. Matea Arnal, se ha trasladado á el número 4 de la Calle de San Jorge.—Huesca.

En la administracion de este periódico, se halla en venta una partida de periódicos al precio por arroba de 24 reales vellon.

Café de Fornos.

En este acreditado establecimiento se venderán helados todos los dias, desde el domingo 14 del corriente.

Tambien se servirán para los enfermos sorbetes de arroz, desde las once de la mañana diariamente. Y mandándolos hacer con anticipacion, se elaborarán y servirán quesitos helados.

La Montañesa

Tartana de Estebanetas, servicio alternado de Huesca á Jaca y vice-versa, precios convencionales, horas de salida de Huesca. 11 mañana; administracion, Peiquería de José Lafuente Coso alto 7.

EL PINTOR

y dorador, D. Pascual Tosat, ofrece sus servicios al público, así tambien de un surtido de papeles para decorar habitaciones, desde 2 reales pieza en adelante.

Plaza de S. Bernardo número 4.—Huesca.